



## Inauguration de l'exposition «Visages de la guerre» d'Alexander Chekmenev

**Mercredi 13 mars à 18h30**

► **Maison de l'international, 1 rue Hector Berlioz**

*En présence de*

- **Emmanuel Carroz**, Adjoint à la Mémoire, aux Migrations, Coopérations internationales, et à l'Europe
- **Alexander Chekmenev**, Photographe Ukrainien (présent à Grenoble du 11 au 16 mars)

À l'occasion de deux ans de l'invasion russe en Ukraine, la Maison de l'International consacre deux mois à la guerre en Ukraine à travers trois expositions, des rencontres et des conférences. Ce projet est mené en partenariat avec l'Association Ukraine Grenoble Isère et la Haute Ecole Pédagogique du Canton de Vaud. Mardi 12 mars, l'exposition « Visages de la guerre » d'Alexander Chekmenev sera inaugurée.

### **Visages de la guerre : des images et des mots**

L'exposition «Visages de la guerre» présente 14 portraits photographiques réalisés par le photographe ukrainien Alexander Chekmenev depuis le début de l'agression armée de l'Etat russe contre le territoire de l'Ukraine, le 24 février 2022. Intitulé initialement The citizens of Kyiv, ce projet photographique a démarré dans la capitale ukrainienne et par la suite a été élargi aux territoires occupés par l'armée russe. Issus de toutes les couches sociales et professionnelles, des Ukrainiennes et des Ukrainiens témoignent de leur vécu dans la guerre. Alexander Chekmenev les photographie, les écoute et restitue leur témoignage. L'exposition a été conçue à la Haute École Pédagogique Vaud et a été présentée entre le 30 mars et le 20 juin 2023 à Lausanne. Elle a également été présentée à l'Université Grenoble Alpes et à l'INSPE de l'académie de Versailles.



© Alexander Chekmenev  
Visages de la guerre / Faces of war, 2022-2023

### **Un photographe au plus près de l'humain**

Alexander Chekmenev est né en 1969 à Luhansk, dans le Donbass. Il a commencé sa carrière comme photographe dans un petit atelier de sa ville natale. Durant son temps libre, il photographiait les personnes affectées par la crise économique provoquée par la chute de l'Union soviétique. Dans les années 1990, il documente de manière unique l'évolution des mines de charbon dans l'Est de l'Ukraine. En 1997, il déménage à Kyiv où il travaille toujours comme photojournaliste. Actuellement, il collabore avec New York Times Magazine et TIME magazine.

En 2000, Il gagne le prix de la compétition européenne de la photographie documentaire au festival Vevey Images, pour la série «Passeport ukrainien». En 2014, il est récompensé par le grand prix « Photographer of the Year of Ukraine 2013 ». Alexander Chekmenev publie quatre livres en Europe dont l'ouvrage Donbass (Kehrer Verlag, 2011) est sélectionné pour le German Photo Book Award 2012.

Le 15 décembre 2022, le portrait qu'Alexander Chekmenev réalise du Président Volodymyr Zelensky est publié en couverture du TIME et vendu 150 000 dollars lors d'une vente aux enchères caritative organisée par Forbes en Ukraine. Cet argent a été utilisé pour l'achat de génératrices destinée à une centaines d'établissements scolaires qui ont souffert durant l'occupation russe.

De nombreuses expositions collectives et personnelles aux Pays-Bas, en Allemagne, en Slovaquie, en Pologne et en Ukraine accueille son travail. Sa dernière exposition personnelle est présentée aux Journées de la photographie d'Arles en 2022. Ses œuvres se trouvent dans les collections du Rijksmuseum à Amsterdam, du Ludwig Museum et Märkisches Museum Witten (Allemagne), ainsi qu'au Centre Georges Pompidou à Paris. En octobre 2022, Alexander Chekmenev est hôte d'honneur du Forum pour la démocratie d'Athènes.

Site de l'artiste : [alexanderchekmenev.com/](http://alexanderchekmenev.com/)

### **Les autres expositions sur l'Ukraine à la Maison de l'international**

« Dawn, enfants d'Ukraine » de Youry Bilak et « Justice pour l'Ukraine » d'Amnesty International en partenariat avec Cartooning for Peace, inaugurées le 15 février dernier, se poursuivent jusqu'au 29 mars à la Maison de l'International. [Plus d'informations](#)

*Horaires d'ouvertures : du lundi au jeudi de 14h à 18 heures, le vendredi de 13h à 17 heures, et le 16 mars de 14h à 18h à la Maison de l'International de Grenoble.*